



Con una gran celebración, el IRTRA festejó a sus primeros 100 Millones de Visitantes

EL MINTRAB reconoce como logros reuniones con organizaciones sindicales y postura firme ante la OIT



Últimas noticias

Ministerio Público de Guatemala y El Salvador fortalecen lazos de cooperación y lucha contra el crimen organizado transnacional





Ministerio Público de Guatemala y El Salvador fortalecen lazos de cooperación y lucha contra el crimen organizado transnacional

Las Fiscalías generales de Guatemala y El Salvador fortalecen cooperación y esfuerzos conjuntos contra el crimen organizado transnacional y defienden su autonomía e independencia, a través de acciones que permitan resultados en estas áreas según se informó.

La Fiscal General de la República, Consuelo; el Fiscal General de El Salvador, Rodolfo Antonio Delgado Montes, y el secretario General del Ministerio Público de Guatemala, licenciado Angel Pineda, informaron de la visita de El Salvador a Guatemala.

El objetivo fue abordar los avances en la cooperación entre ambas fiscalías, los esfuerzos conjuntos en la lucha contra el crimen organizado transnacional y la importancia de mantener la autonomía e independencia de los ministerios públicos en la región. En este sentido, Pineda detalló que se han sostenido reuniones de trabajo productivas y enriquecedoras. *“Esta visita refleja el compromiso compartido por fortalecer los lazos de cooperación y coordinación entre nuestros ministerios públicos, en el marco del respeto mutuo, la soberanía y el interés común por la justicia y la legalidad en la región”.*

Porras aseguró *“en el Ministerio Público no nos dejamos llevar por narrativas erróneas ni por quienes buscan obstruir la justicia o desinformar a la población. Nuestro deber es claro: aplicar la ley sin distinción, sin presiones políticas y con convicción. A cada paso reafirmamos que la justicia no se detiene y quien busque obstaculizarla deberá asumir las consecuencias de sus actos”.*

Por su parte, Delgado Montes, agradeció a Porras Argueta por su apertura a mostrar los diferentes avances que ella ha implementado en el MP en Guatemala, en cuanto a la gestión de casos y sistemas informáticos avanzados, que están mejorando el servicio prestado a la ciudadanía guatemalteca.

“Esta visita se ha realizado con el acompañamiento de una docena de funcionarios de la institución, quienes han tenido jornadas enriquecedoras de intercambio de ideas y puntos de vista que amplían la visión de nuestros funcionarios y serán de gran utilidad para implementar mejoras en el sistema de gestión de casos de la fiscalía. Quiero externar nuestro apoyo a la doctora Consuelo Porras, ya que nosotros, como ministerios públicos de la región, siempre actuamos bajo el imperio de la ley. Es a la ley a quien nos debemos y muchas veces nuestras actuaciones pueden ser malinterpretadas, pero siempre buscan ser justas y adecuadas conforme a la legalidad y a los principios del Derecho, así como a los principios que rigen nuestro orden moral”, externó.

Además, se abordó la modernización del sistema informático ASTREA, que mejora la gestión de casos y la transparencia.

Finalmente, Porras indicó que esta visita ha sido parte de los esfuerzos conjuntos para intercambiar conocimientos y mejores prácticas en temas como la investigación de casos transnacionales, los procesos de extradición y la cooperación internacional.

Capturan al presunto asesino de niña de 13 años en Retalhuleu



La Fiscalía contra el Delito de Femicidio en coordinación con el Fiscal Regional Metropolitano y con el acompañamiento de la Policía Nacional Civil, realizó esta mañana una diligencia de allanamiento, inspección, registro y secuestro de evidencias en un inmueble ubicado en el municipio de San Sebastián, Retalhuleu.

Como resultado, se logró la aprehensión de Franklin Gustavo Aceituno Argueta, sindicado del delito de femicidio y señalado como responsable de la muerte de una niña de aproximadamente 13 años, ocurrida el 18 de abril de 2025.



El trabajo de la fiscalía en conjunto con la División Especializada en Investigación Criminal (DEIC) y el Departamento de Análisis de Evidencia Digital de la PNC, permitió recabar diversos indicios, incluyendo la ubicación y extracción de cámaras de videovigilancia. A través de estas, se estableció que el sindicado trasladó a la víctima en motocicleta hasta el lugar donde fue encontrada fallecida a causa de un trauma craneoencefálico.

GUATEMALA CAPITAL FORUM MAJADAS

EL TRONO DE MÉXICO

20 ANIVERSARIO

03 DE MAYO

DIAMANTE

ORO

PLATA

PRECIOS Y LOCALIDADES

DIAMANTE	Q.690...	Q.110...	Q.800...
ORO	Q.470...	Q.90...	Q.560...
PLATA	SOLD OUT		

A la venta en **tuboleto.com**

FORUM majadas

El Trono de México en Guatemala

Gran concierto El Trono de México en Guatemala

20°. Aniversario

03 de mayo de 2025

Forum Majadas zona 11 ciudad Gt

- Localidades
- Diamante Q800
- Oro Q560
- Plata Q350

Compre sus entradas en: www.tuboleto.com



EL MINTRAB reconoce como logros reuniones con organizaciones sindicales y postura firme ante la OIT

En el marco de la conmemoración del día del Trabajo en Guatemala, se pronunció el Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MINTRAB), enumerando logros institucionales.

Esta fecha establecida por la Organización Internacional del Trabajo, es un reconocimiento a las personas trabajadoras del mundo, principalmente a las 6.6 millones de Guatemala.

En Guatemala, coincide con la entrada en vigencia del Decreto Legislativo 330 Código de Trabajo que fue emitido por el Congreso de la República de Guatemala durante el Gobierno del Presidente Juan José Árevalo en 1947.

Es un recordatorio de las conquistas laborales alcanzadas a lo largo de la historia, fruto de la lucha organizada y perseverante de las personas trabajadoras. El establecimiento del Código de Trabajo y la ratificación de los convenios internacionales en material laboral, han marcado la historia en la garantía de los derechos y mejoras de las condiciones laborales de nuestro país.

Alineados con nuestra misión institucional, promovemos y verificamos el cumplimiento de la legislación laboral, diseñamos e implementamos políticas y programas con equidad relativas al trabajo decente y la previsión social. Nos enfocamos especialmente en la población en situación de vulnerabilidad, garantizando: - Un diálogo abierto y transparente.- La territorialización de los servicios, acercamos nuestros servicios a quienes más los necesitan.- Protección y restitución de los derechos laborales.- Igualdad de oportunidades para todas y todos.

Adicionalmente, se conoció de una reunión sostenida con organizaciones sindicales y el presidente Bernardo Arévalo en el Palacio Nacional de la Cultura.

Aún se desconoce, acerca de las conversaciones o compromisos, con este sector.



Logros y Compromisos institucionales:

- Apertura de diálogo: Reuniones con más de 100 organizaciones sindicales para escuchar sus problemáticas y trabajar en soluciones.
- Participación en la Comisión Nacional del Salario: propuestas objetivas para establecer salarios mínimos justos en diferentes sectores económicos
- Posición firme ante la OIT: Cumplimiento de compromisos y defensa de los derechos laborales en el ámbito internacional.
- Fortalecimiento de la Inspección General de Trabajo y la Dirección General de Trabajo: Garantía del cumplimiento de los derechos laborales, la libertad sindical y la negociación colectiva.
- Mejora en la Dirección de Estadísticas Laborales: Información estadística precisa, oportuna y accesible, para la toma de decisiones.
- Transparencia y agilización de los procesos: Homologación de pactos colectivos e inscripción de sindicatos

El Gobierno de Guatemala enfrenta grandes retos y desafíos heredados, así como problemas estructurales que afectan a las 6.6 millones de personas trabajadoras.

Reducir los altos niveles de informalidad (70.3%), aumentar la participación de las mujeres en el mercado laboral (39.7%) e incrementar la productividad, son retos que requieren soluciones efectivas. Para lograrlo, es fundamental:

- Diálogo franco y constructivo: Con organizaciones sindicales y el sector privado, para encontrar soluciones conjuntas y sostenibles.
- Recuperar la institucionalidad del Ministerio de Trabajo y Previsión Social: para garantizar su funcionamiento efectivo y transparente.
- Fortalecer el diálogo social y la Comisión Nacional Tripartita: para promover la colaboración y el consenso entre los diferentes actores.

Sabemos que enfrentamos grandes desafíos, problemas estructurales que requieren soluciones integrales y consensuadas. Por ello, hacemos un llamado a la unidad y al diálogo social tripartito franco y constructivo entre trabajadores, empleadores y gobierno.

Solo trabajando juntos, con visión de país y compromiso compartido, podremos superar los obstáculos y construir ese futuro más justo, equitativo y próspero que todos anhelamos.



Se reactivarán obras en el puente Ixtacapa en Suchitepéquez y Huehuetenango según el CIV

El 15 de mayo es muy esperado por los vecinos de San Pablo Jocopilas, Suchitepéquez, pues el Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV) anunció que, en esa fecha, se retomarán los trabajos en el puente Ixtacapa, una obra importante para el municipio. Esto ha sido posible gracias a la resolución de trámites administrativos y presupuestarios que permitieron reiniciar un proyecto que llevaba varios meses detenido.

Para reiniciar las labores fue necesario actualizar el expediente en Segeplan, obtener una nueva Constancia de Disponibilidad Presupuestaria (CDP) y gestionar un nuevo código SNIP. Esto se debe a que el proyecto original fue creado bajo un estado de emergencia en 2022, pero en ese entonces no se incluyeron los rellenos laterales ni los accesos al puente.

En este momento, el proceso está a la espera de que el Ministerio de Finanzas Públicas asigne el presupuesto correspondiente. Una vez se haga el desembolso, los trabajos se reanudarán de forma inmediata.

Durante una reunión entre el viceministro de Infraestructura, Allan Guevara; la gobernadora departamental, Mariana Enríquez; el alcalde de San Pablo Jocopilas, Melvin Macario; líderes comunitarios y miembros de los Cocodes, se reafirmó el respeto a los acuerdos previos y se celebró que se haya establecido un compromiso por escrito para dar inicio a los trabajos.

Guevara explicó que esta administración ha hecho los esfuerzos necesarios para ampliar el contrato y formalizar los trabajos complementarios. *“Nuestra misión es resolver todo aquello que ha quedado pendiente y que anteriormente no pudieron resolver”*, enfatizó.

Asimismo, resaltó que en los últimos tres meses se han reactivado 18 proyectos de infraestructura en el país, como parte del compromiso de restablecer la confianza de la población en la gestión pública. Por su parte, la gobernadora departamental agradeció a los Cocodes por involucrarse activamente en el desarrollo de sus comunidades y reconoció el papel fundamental que desempeñan en la identificación de necesidades locales.

Finalmente, el alcalde de San Pablo Jocopilas expresó que la comunidad mantendrá su expectativa y agradecimiento por la respuesta recibida del CIV. *“Este puente abandonado por años será un símbolo de cumplimiento histórico para nuestro municipio”*, concluyó.



Además, el CIV informó que busca apoyar a más de 15 mil habitantes del municipio de Aguacatán, Huehuetenango, y sus comunidades, la Dirección General de Caminos (DGC) llevó respuesta a la población digna con los avances en los trabajos de mantenimiento y protección de la cimentación del puente Buca, ubicado en la ruta CR-HUE-13, tramo Aguacatán – Tuixcox.

Este puente es vital para la conectividad de cientos de familias que transitan a diario entre comunidades rurales y el casco urbano. Por ello, personal técnico del área de Puentes, de la DGC, con el apoyo del equipo de maquinaria y talleres de la Zona Vial 6, trabaja en la fundición y reforzamiento de la base estructural del puente.

Estas labores se ejecutan de manera preventiva para evitar futuros daños, especialmente para que la estructura esté preparada para la temporada de lluvias y con ello se previenen inconvenientes de movilidad para los pobladores.

Las acciones tienen como propósito extender la vida útil de esta infraestructura y asegurar un paso estable y confiable para vehículos, peatones y transporte local.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

MINEX presenta un programa para impulsar la industria de semiconductores junto a China (Taiwán)



Hoy en el Ministerio de Relaciones Exteriores (MINEX) se lanzó de manera oficial el Programa Técnico de Semiconductores, iniciativa que marca un hito en la estrategia bilateral para impulsar el desarrollo de la industria de electrónicos, particularmente semiconductores, en Guatemala. El acto contó con la participación del Ministro de Relaciones Exteriores, Carlos Ramiro Martínez; la Ministra de Economía, Gabriela García; y la Embajadora de la República de China (Taiwán) en Guatemala, Vivia Chang.

En su intervención, el Canciller resaltó que este programa constituye "una iniciativa que forma parte de nuestra estrategia conjunta para sentar bases firmes en el fortalecimiento de capacidades nacionales en un sector de creciente relevancia", subrayando la importancia de esta oportunidad para que 28 profesionales guatemaltecos, estudiantes y docentes de las distintas universidades del país profundicen sus conocimientos en aspectos esenciales de la cadena de valor de los semiconductores.



Asimismo, expresó su sincero agradecimiento al Gobierno taiwanés por esta iniciativa y por desarrollar nuevas áreas de innovación y modernización nacional en Guatemala. El Programa Técnico se desarrollará del 8 al 28 de mayo en la República de China (Taiwán).

Por su parte, la ministra de Economía señaló que dicha iniciativa forma parte integral de la "Ruta del Chip" que busca desarrollar la industria de semiconductores en el país, dada la importancia de esa cadena global de valor. También manifestó a los participantes del Programa Técnico la necesidad de que a su regreso al país sean protagonistas en la construcción de esa ruta.

Asimismo, la Embajadora taiwanesa resaltó el papel fundamental que su país ostenta a nivel global como un núcleo indispensable en la industria de semiconductores, siendo el productor de los chips más sofisticados que impulsan la tecnología moderna. Además, indicó que el Programa Técnico es un primer paso que abre las puertas a la modernización tecnológica de Guatemala por su estrecha relación como un socio de confianza con su país, siendo una sólida muestra de nuestros los lazos de cooperación.



Gánate un Audi Q3 con LG y MAX

LG Electronics (LG), MAX y Audi, siempre a la vanguardia en innovación, reafirman su compromiso en ofrecer a sus clientes lo más nuevo en tecnología a través de una promoción espectacular para los guatemaltecos. Como parte de su esfuerzo por premiar la preferencia de sus clientes, invitan a todos los amantes de la elegancia y la innovación a participar en una promoción exclusiva, que les brinda la oportunidad de ganar un espectacular Audi Q3. Sin duda, ¡una promoción única para los amantes de un auto de alta categoría!

El Audi Q3 combina fuerza y presencia, es un modelo equipado con numerosas soluciones y sistemas de asistencia que ayudan al conductor cuando circula por la ciudad o en trayectos largos; Desde el 23 de abril hasta el 15 de julio de 2025, por cada Q500 en compras de productos LG que se realicen en MAX, tanto en puntos de venta físicos canales virtuales www.max.com.gt, WhatsApp 2423-0100 y el programa de televisión VIDA MAX TV, los consumidores obtendrán automáticamente una oportunidad para participar en el sorteo de este increíble automóvil. El afortunado ganador será seleccionado en un único sorteo que se llevará a cabo el próximo 18 de julio de 2025.

La promoción incluye toda la gama de productos LG disponibles en MAX, desde televisores, equipos de audio LG xboom, estufas, equipos de refrigeración, lavadoras y secadoras o los confortables equipos de Aire Acondicionado, todos los anteriores ofrecen soluciones tecnológicas pensadas para mejorar la vida de las personas a través de la innovación. Desde electrodomésticos de alta eficiencia hasta lo último en entretenimiento para el hogar, LG pone al alcance de todos, innovación de clase mundial.

Una alianza que transforma la experiencia de compra: "con esta alianza exclusiva entre LG y MAX, los guatemaltecos no solo acceden a la más avanzada tecnología para sus hogares, sino que también tendrán la oportunidad única de llevarse un Audi Q3. Esta promoción es una forma de premiar su preferencia y hacer de cada compra una experiencia memorable. En LG creemos que la tecnología debe mejorar cada aspecto de la vida diaria, creando momentos extraordinarios en el día a día de nuestros usuarios. Por eso, estamos muy emocionados por esta promoción.", afirmó Luis Pablo Flores, Gerente de Mercadeo para LG Centroamérica."

"Continuando con nuestro compromiso de brindar la mejor en innovación a nuestros clientes, así como experiencias únicas, en MAX nos sentimos emocionados de presentar esta promoción junto a LG y Audi. Este tipo de iniciativas refuerzan nuestra visión de seguir trabajando cada día para transformar la vida de los guatemaltecos, acercándolos a lo mejor de la tecnología", comentó Martín Prera, director de Mercadeo de Grupo DISTELSA.

LG en alianza con MAX y Audi, continúan demostrando su liderazgo en el mercado guatemalteco no solo a través de productos innovadores, sino también mediante este tipo de promociones únicas en el mercado, que ofrecen un verdadero valor a sus consumidores. Además de brindar la mejor tecnología para los guatemaltecos, ¡esta es una promoción que no querrán perderse! Con estas experiencias se confirma que con MAX y LG ¡Life's Good!



Con una gran celebración, el IRTRA premió a sus primeros 100 Millones de Visitantes

El Instituto de Recreación de los Trabajadores de la Empresa Privada de Guatemala (IRTRA), conmemoró **“un hito, alcanzar 100 millones de visitantes”**, lo cual no es una estadística, son millones de memorias vividas por varias generaciones de niños, jóvenes, padres y abuelos que han hecho de los parques los espacios icónicos para vivir la felicidad con los seres queridos.



Desde la inauguración en 1,963 del Parque Amatitlán, el IRTRA se convirtió en pionero de la recreación en Guatemala. Luego se sumaron otros destinos como Agua Caliente en 1,967, que actualmente está en remodelación completa, el Parque de Diversiones Mundo Petapa en 1,976; el Parque Acuático Xocomil en 1,997 el cual también se encuentra en proceso de ampliación que duplicará su tamaño actual; el Parque de Diversiones Xetulul en 2,002, en 2018 se inauguró el Parque de Aventuras Xejuyup, el Club Mil Palmeras en 2021, primera fase del parque Mi Finca en 2,024, conformando así un sistema de recreación sin precedentes en la

región.

Cada rincón del IRTRA guarda una historia: la primera vez en una montaña rusa de un niño, los gritos de emoción en los toboganes, las fotografías familiares frente a la réplica del Gran Jaguar. Visitar el IRTRA es reencontrarse con la infancia, con la alegría pura, con la sensación de vivir en un lugar hecho para soñar despiertos. Es devolverte al pasado, a tus recuerdos donde puedes encontrar a seres queridos que ya partieron de este mundo.

Para celebrar este acontecimiento, IRTRA organizó una serie de actividades especiales en el Parque de Diversiones Mundo Petapa para honrar a todas aquellas HISTORIAS que han sido parte de este recorrido. Durante el evento, se destacó el impacto que ha tenido en la vida de millones de personas, reafirmando su compromiso con la innovación y el entretenimiento de calidad, así mismo incluyó un colorido desfile con los icónicos personajes de IRTRA recorriendo el parque, llenando de emoción a los visitantes. La jornada culminó con un vibrante concierto en vivo, que reunió a familias enteras en un ambiente de fiesta, nostalgia y felicidad a la vez.



El presidente de la Junta Directiva del Instituto de Recreación de los Trabajadores de la Empresa Privada de Guatemala -IRTRA-, Don Ricardo Castillo, expresó su emoción por este logro histórico: *“Celebrar 100 millones de visitantes es un sueño hecho realidad. Cada persona que ha cruzado nuestras puertas ha sido parte de esta gran historia de alegría y entretenimiento. Seguiremos trabajando con el mismo compromiso y pasión para brindar momentos inolvidables a las familias guatemaltecas”*.

La historia de IRTRA es también la historia del desarrollo turístico y social del país. Ha generado empleo, impulsado la economía local, así como promovido los valores familiares y posicionado a Guatemala como un referente en parques recreativos en Latinoamérica.

Hoy, al mirar atrás, son millones de recuerdos que florecen y permanecen en la mente de cada uno de los visitantes, desde las excursiones escolares, las primeras vacaciones, las escapadas en familia o a los hostales que parecen extraídos de un cuento. IRTRA ha sido parte de la vida de millones de guatemaltecos, y con esta celebración, reafirma su compromiso de seguir construyendo un futuro lleno de sueños, risas y alegría para las nuevas generaciones. rada de experiencia laboral.

